

EL SIGUIENTE NIVEL



Dany es un niño estudioso que cursa el sexto grado de primaria en la Escuela Oficial Rural Mixta caserío Sacachó, tiene 12 años y su pasatiempo favorito es leer. Vive en el caserío Pacaal, junto a su mamá y papá, es el tercero de tres hermanos, todas las tardes ayuda a su mamá en el campo alimentado cerdos, aves y vacas.

Dany se le ha dificultado el modelo educativo actualmente, no tiene un acompañamiento directo del docente, esto se debe a que la estancia del docente en la escuela es poco tiempo y no es seguido por las disposiciones que se tienen por el covid-19.

Y en casa su mamá no lo puede apoyar educativamente, por tal motivo no se ha sentido motivado para seguir en ciclo básico, él considera que la educación seguirá con la misma metodología y

prefiere ayudar en casa a su mamá, se realizaron visitas de monitoreo domiciliarias para el monitoreo del uso de los textos “Kemab’al Ch’a’teem”, Dany fue uno de los visitados, en esta visita se pudo observar la dedicación con la que sólo trabaja su texto y la ayuda que solicitó durante la visita de monitoreo en relación a tareas escolares y las lecturas en el idioma achi, la técnico de campo encargada dio seguimiento, dándole alrededor de 6 visitas más, en las cuales se le reforzaron los conocimientos al niño, se le motivó visita tras visita sobre la importancia de continuar con el ciclo básico y se adquirió el compromiso de acompañamiento hasta finalizar el ciclo escolar, la apertura de su mamá fue uno de los puntos clave para poder incentivarlos a seguir con proceso de enseñanza-aprendizaje, después del acompañamiento Dany se sintió inspirado en seguir el ciclo básico, para lo cual eligió dos opciones de establecimiento, el Instituto Nacional de Educación Básica de Telesecundaria Nimacabaj e Instituto Nacional de Educación Básica Vegas Santo Domingo Chuaperol, esto lo contó muy entusiasmado al técnico de campo, quien lo asesoró e indicó que uno de esos establecimientos está bajo la cobertura del proyecto y se seguirá dado texto en primero básico.

A consecuencia de este comentario en la última visita domiciliar que se le realizó a Dany comentó lo siguiente: “Gracias por el acompañamiento que me dieron durante estos meses, el día de hoy quiero contarles que estoy inscrito en el Instituto Nacional de Educación Básica

de Telesecundaria aldea Vegas Santo Domingo Chuaperol, porque quiere seguir teniendo conocimiento acerca de mi idioma y cultura, también me gusta mucho los textos “Kemab’al Ch’a’teem”, y con sus palabras expresó su motivación: “por eso decidí seguir el nivel básico en el establecimiento donde podré seguir contando con el acompañamiento de la técnica y he visto las actividades que se realizan, los intercambios y muchas cosas más eso me hace extender mis alas, están listas para volar”.

Doña María, su mamá está muy agradecida por el acompañamiento y motivación porque motivaron a su hijo a continuar con sus estudios en el nivel básico, porque ella anhela que su hijo en un futuro sea un profesional exitoso con una carrera universitaria.

